
Коломенская Масленица 
угощает блинами 

Царицынская трасса 
будущих чемпионов 
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Встреча префекта Южного административного округа Алексея Челышева с жителями состоится 22 февраля в 19:00 в здании Государствен-
ного бюджетного учреждения города Москвы «Школа с углубленным изучением английского языка № 1375» по адресу: Нагатинская набе-
режная, 24. На предстоящей встрече Алексей Челышев обсудит с жителями следующую тему: «О социально-экономическом развитии тер-
ритории Южного административного округа города Москвы в 2017 году».

Встреча префекта 
с жителями 

Легендарный 
Вихрь

8 февраля 2017 года. Герой России 
на фоне своего порт рета кисти 
Александра Шилова 

Н
а этой неделе чествовали одного 
из самых достойных жителей окру-
га — ветерана Алексея Ботяна. Его 
поздравляли президент России 
Владимир  Путин,  мэр  Москвы 

Сергей Собянин, префект Южного округа 
Алексей Челышев, коллеги и многочислен-
ные друзья. Ботяна называют спасителем 
Кракова и говорят, что собирательный образ 
майора Вихря мог быть написан именно с не-
го. Ветеран от этих громких наименований 
открещивается. Краков, говорит, спасла Со-
ветская армия, а я ей помог. 13

Ветерану 
российской 
разведки 
Алексею Ботяну 
исполнилось 
сто лет 
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От ветхих пятиэтажек 
необходимо избавиться 

ОБРАЗ ЖИЗНИ 
Евгений 
Герасимов: 
Меня пленило 
Чертаново 
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Застройка южной части бывшей промзоны 
Завода имени Лихачева начнется в 2019 году. 
Там появится полноценный жилой квартал 
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В его сердце — невысокое желтое 
здание, предназначенное для 
учеников начальных классов 
и дошколят. Кирпичи красные, 
плитка серая — шесть высотных 
домов, что тянутся к небу, «вы-
росли» на месте бывшей промзо-
ны «Верхние Котлы». От угрю-
мых заводских построек не оста-
лось и следа. Сейчас здесь раски-
нулись яркие детские площадки 
и появилась солнечно-желтая 
школа с детским садом.
— Город много строит: метро, 
развязки, дороги, объекты соц-
культбыта. И мы требуем такого 
же отношения к Москве от инве-
сторов. Нам важно, чтобы они 
строили качественное жилье 
и вместе с ним возводили дет-
ские сады, школы, поликлиники, 
спортивные объекты, — подчер-
кнул мэр Москвы Сергей Со-
бянин.
Школа в новом микрорайоне на 
юге столицы построена на день-
ги инвестора, который передал 
учебное заведение городу без-
возмездно. Теперь это новый кор-
пус крупного образовательного 
комплекса № 1450 «Олимп».

— Этот корпус рассчитан на 
565 детей, — рассказала дирек-
тор «Олимпа» Елена Виноградо-
ва. — Сейчас у нас пока 406 ре-
бят, из которых 284 учатся в на-
чальной школе.
Директор уверена: все классы бу-
дут укомплектованы полностью 
к началу следующего учебного 
года. Сейчас родители из близле-
жащих домов активно записыва-
ют детей в новую школу и дет-
ский сад, который готов принять 
165 малышей. Появление школы 
во дворе местные жители ждали 
с нетерпением.

— Когда мы покупали квартиру, 
конечно же, обращали внимание 
на инфраструктуру микрорайо-
на, чтобы мы могли отдать детей 
в садик, а потом и в школу, — го-
ворит мама двоих детей Наталья 
Савченко. В январе, как только 
учебное заведение открылось, 
она привела в детский сад дочку 
Катю и сына Савелия. — Удобно, 
близко к дому. А самое главное — 
детям нравится, ходят в садик 
с удовольствием.
В новом здании есть все, что нуж-
но для обучения ребят детсадов-
ского и младшего школьного 

возраста: просторные коридоры, 
столовая, классы, оборудован-
ные по последнему слову техни-
ки, кабинеты логопеда и психо-
лога. Кроме того, для детей орга-
низованы разные секции и круж-
ки. Ребята танцуют, поют и вы-
ступать теперь будут в большом 
актовом зале.
— Думаю, что новая школа будет 
комфортной и в ней будет инте-
ресно учиться, — сказал Сергей 
Собянин, сообщив, что всего за 
последние шесть лет на частные 
средства были построены около 
150 объектов социального на-
значения. — Большая часть из 
них, как эта школа и детский сад, 
безвозмездно передается городу, 
чтобы мы могли организовать 
здесь бесплатную учебу.

9 февраля 2017 года. Сергей 
Собянин вместе с ученицей 
новой школы Илоной Юсен-
хан рассматривают задания 
на страницах учебника 

Мэр Москвы посетил 
новый жилой квартал 
«Вершинино» 
Нагорного района 

Около 150 объектов социального 
значения были построены 
на частные средства 

НАТАЛЬЯ 
ТРОСТЬЯНСКАЯ   
okruga@vm.ru 

Сегодня основной профиль «Салю-
та» — судостроительная промышлен-
ность. На заводе производят особые 
платы — составные части радиолока-
ционных станций, которыми оснаща-
ют корабли Военно-морского флота. 
— Мы активно поддерживаем москов-
ские предприятия. Чтобы прекратить 
разговоры о выводе промышленности 
из Москвы, мы дали максимальные 
объемы возможного строительства на 
промышленных площадках, — сказал 
Сергей Собянин. 
По словам мэра, в городе активно вне-
дряются льготные программы для тех-
нопарков и промышленных комплек-
сов. Сейчас в Москве 49 тех нопарков 
и промышленных комп лексов.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru

Мэр Москвы посетил научно-
производственное предпри-
ятие «Салют». 

Поддерживаем 
производство 

Об этом на заседании президиума сто-
личного правительства заявил руко-
водитель Департамента труда и соцза-
щиты Владимир Петросян. 
— Правительство Москвы и Мосгор-
дума исполнили все свои публичные 
социальные обязательства перед жи-
телями нашего города в полном объе-
ме, — заявил глава ведомства. 
По его словам, качество соцобслужи-
вания значительно улучшилось. В об-
щей сложности льготы и социальную 
помощь в Москве получают около 
15 миллионов человек, а в прошлом 
году был принят целый ряд законов 
о льготах, пособиях и выплатах, в том 
числе для пенсионеров, ветеранов 
и москвичей с ограниченными воз-
можностями здоровья.
КИРИЛЛ ЖУРАВЛЕВ 
okruga@vm.ru

Выполнение соцобяза-
тельств остается главным 
приоритетом властей города. 

Соцработа — 
наш приоритет 

— Москва приняла на испы-
тание новый вид подвижно-
го состава, который имеет 
большой потенциал и явля-
ется общемировой тенден-
цией развития обществен-
ного транспорта. Электро-
бус сочетает в себе манев-
ренность и экологич-
ность, — рассказал гене-
ральный директор ГУП 
«Мосгортранс» Евгений 
Михайлов. 
Благодаря плотному пасса-
жиропотоку на маршруте 
электробуса — ежедневно 
им пользуются более 16 ты-
сяч человек — можно будет 
оценить его работоспособ-

ность при больших нагруз-
ках. А шесть месяцев, выде-
ленные на испытания, по-
зволят протестировать 
транспорт в разных погод-
ных условиях. 
Электробус внешне не 
очень отличается от обыч-
ного автобуса, «выдает» его 
разве что цвет и соответ-
ствующая надпись на борту. 
Транспорт адаптирован для 
маломобильных граждан, 
вместителен и экологичен. 
По словам пассажиров, ни-
чем не уступает классиче-
скому автобусу. 
ТИМОФЕЙ ЛЕБЕДИН
okruga@vm.ru

На церемонии открытия 
присутствовал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 
— Два года тому назад 
я встречался с жителями 
Некрасовки, и они просили 
меня ускорить строитель-
ство поликлиники. Мы на 
год ускорили строитель-
ство. Это не просто район-
ная поликлиника, а полно-
ценная клиника с МРТ, ком-
пьютерной томографией, 
УЗИ, — сказал мэр. 
Глава города пообещал, что 
в скором времени поликли-
ника будет доукомплекто-

вана всем необходимым 
оборудованием и что рабо-
тать в ней будут лучшие спе-
циалисты. 
Поликлиника рассчитана 
на 750 посещений в смену 
и 265 тысяч посещений 
в год. В состав ее персонала 
войдут более 100 врачей. 
Открытие поликлиники 
значительно улучшило до-
ступность медпомощи для 
жителей Некрасовки: сей-
час к ней уже прикреплены 
21 тысяча жителей. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru

За последние шесть лет в Москве было по-
строено 30 новых поликлиник. Одна из них 
на прошлой неделе открылась в Некрасовке.  

Поликлинику построили 
на год быстрее 

В Москве начался основной этап тестирования отечественного электробуса ЛиАЗ-6274. Его испы-
тания проходят на базе Мосгортранса, на маршруте М2 «Фили» — «Метро «Китай-город». Транс-
порт связал западные районы Москвы с пересадочным узлом на Славянской площади. 

19 января 2017 года. Электробус ЛиАЗ-6274 
готовится к выезду на маршрут 

Без проводов. Электробус проходит испытания 
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Инвесторы 
помогают 
городу 

П
АВ
ЕЛ

 В
ОЛ

КО
В



3ГОРОД И ВЛАСТЬ22 ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
17–23 февраля 2017
№ 6 (734)
UGORIZONT.RU

центра «Мои документы» будут предоставлять 
услуги для юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей с 1 марта 

В Москве состоялось заседа-
ние комиссии Обществен-
ной палаты по ЖКХ, капре-
монту и вопросам местного 
самоуправления.
Эксперты обсуждали реали-
зацию в Москве программы 
капремонта. Ремонт идет 
успешно. Но, ока-
зывается, в Мо-
скве есть немало 
старых пятиэта-
жек, которые 
крайне сложно 
капитально отре-
монтировать по 
существующим 
стандартам.
Как заявил пред-
седатель Комис-
сии по ЖКХ, кап-
ремонту и воп-
росам местного 
само управления 
Александр Коз-
лов (на фото 1), 
в пятиэтажках из-
за особенностей 
их конструкции 
ремонт часто свя-
зан с огромны-
ми не удобствами 
для жильцов.
— Эти дома строились на 
ограниченный период и не 
рассчитаны на капиталь-
ный ремонт, — пояснил 
Александр Михайлович. — 
Коммуникации у них, на-
пример, проходят в стенах. 
И, чтобы подрядчик сделал 
те или иные виды работ, 
нужно эту стену разобрать. 
Фактически соседи начина-
ют переговариваться друг 
с другом — это дополни-
тельные неудобства и дис-
комфорт. Ломаются стены, 
снимается плитка, потолки, 
кафель. 
Вера Москвина (на фото 2), 
исполнительный директор 
Межрегиональной гильдии 

управляющих компаний 
в ЖКХ, добавляет:
— О каком капремонте вы 
говорите? Его нельзя там 
делать! В 1950-х годах эти 
дома строились, не подразу-
мевая никакого капиталь-
ного ремонта. Стены горя-

чие, греют, но на-
весить новый ра-
диатор на эту 
стенку невоз-
можно, она обру-
шится. 
В ходе бурно-
го обсуждения 
была высказана 
идея — все вет-
хие пятиэтажки 
снести. Ведь снес-
ли же — пусть 
и не сразу — поч-
ти все хрущевки 
первых серий до-
мостроения!
Артур Кескинов 
(на фото 3), ру-
ководитель сто-
личного Фонда 
капитального ре-
монта, идею не 
поддержал.
— Все эксперты 

говорят, что нужно сносить 
пяти этаж ки и рас селять жи-
телей. Но кто-нибудь заду-
мывался, о каком количе-
стве домов идет речь? Это 
25–27 млн квадратных ме-
тров! Нужно быть реалис-
тами!
Действительно, программа 
сноса хрущевок первой се-
рии была запущена еще 
в 1996 году, но не выполне-
на до сих пор — ни у города, 
ни у частных инвесторов не 
хватает средств, чтобы все 
быстро снести, расселив 
жителей в комфортные со-
временные дома. 
НИКИТА МИРОНОВ  
okruga@vm.ru

Эксперты выступают 
за демонтаж домов 

Общественная палата Москвы обсудила про-
блемы старых пятиэтажек, не подлежащих 
капитальному ремонту.

Эффективное решение про-
блем старых пятиэтажек — 
только расселение. К такому 
выводу пришли депутаты 
Мосгордумы. Они провели 
совместное заседание Ко-
миссии по ЖКХ и жилищной 
политике и Комиссии по 
градостроительству, посвя-
щенное проблеме состояния 
пятиэтажного жилого фон-
да столицы. По итогам засе-
дания депутаты приняли ре-
шение подготовить обраще-
ние к мэру Москвы с предло-
жением продлить програм-
му сноса ветхого жилья.
— Эти дома были рассчита-
ны на 25 лет эксплуатации 
и удовлетворили острую по-
требность того времени 
в жилье. Тогда это была по-
ложительная история, — 
рассказывает президент 
Национального объедине-
ния изыскателей и проекти-
ровщиков России Михаил 
Посохин. — Однако эти 
дома были сделаны наспех 
и из плохих материалов. Все 
их системы катастрофиче-
ски требуют замены. Даже 
если сейчас что-то ремонти-
ровать, то через пять лет 
уже точно все это нужно бу-
дет сносить.

По словам архитектора, 
путь решения проблемы 
один — снос имеющихся пя-
тиэтажек и строительство 
новых домов. Должна быть 
программа, разработана 
дорожная карта «волново-
го» переселения.
— Мы живем в ХХI веке. Но 
когда попадаем в районы, 
застроенные в 1960-е годы, 
то понимаем, что попали 
в другое измерение, в дру-
гой мир. А там живут 
люди, — рассказывает депу-
тат Мосгордумы Павел По-
селенов. — Для людей глав-

ное — это определенность. 
Мы эту определенность 
должны дать. Например — 
надо им делать ремонт 
в квартире? Надо тратить 
деньги? Надо ли покупать 
и вкладывать свои соб-
ственные, кровно зарабо-
танные деньги, на покупку 
мебели, например. 
Вера Шастина, депутат Мос-
гордумы и главврач город-
ской поликлиники № 220, 
добавила.
— В Пресненском районе 
эта проблема стоит наибо-

лее остро. Я отслеживаю 
как доктор заболеваемость 
в районе Пресни и Камуш-
ки. Люди не могут жить 
в состо янии постоянного 
ди стресса — он вызывает 
у людей множество заболе-
ваний, как острых, так 
и обострение хрониче-
ских, — рассказывает депу-
тат. — От того, как мы 
с вами решим эту проблему, 
зависит здоровье людей.
В отличие от экспертов, 
представители правитель-
ства Москвы были настрое-
ны более скептически. По 

их оценкам, программа ре-
новации пятиэтажек была 
эффективной, однако ее 
продолжение в сегодняш-
них условиях вряд ли воз-
можно.
Как отметил и.о. замглавы 
Департамента градострои-
тельной политики Андрей 
Валуй, программа ренова-
ции пятиэтажек оказалась 
для города очень сложной, 
существенно затянулась 
и потребовала «внеплано-
вых» расходов бюджета. На-
пример — на исполнение 

обязательств по переселе-
нию и строительству соц-
объектов, которые не вы-
полнили недобросовестные 
инвесторы.
Он также посетовал, что не 
обошлось и без «человече-
ского фактора»: сроки пере-
селения домов срывались 
из-за отказов отдельных 
жителей, граждане предъ-
являли завышенные требо-
вания при предоставлении 
жилплощади для пересе-
ления. 
— В результате программа 
длилась значительно доль-
ше и стоила намного боль-
ше, чем предполагалось из-
начально, — пояснил Ва-
луй. — Говоря же о новой 
программе реновации, не-
обходимо учитывать огром-
ный масштаб работ. В Фон-
де капремонта озвучили 
цифру в 25 миллионов квад-
ратных метров недвижимо-
сти, требующей расселе-
ния — эта цифра пугает. Это 
более 7 тысяч домов. По 
масштабам такую програм-
му можно сравнить со стро-
ительством нового города. 
Сейчас у Стройкомплекса 
нет ресурсов для ее реали-
зации.
Депутаты сошлись во мне-
ниях: на месте всех старых 
пятиэтажек должны по-
явиться новые современ-
ные дома.

Капремонту 
не подлежат 
Члены городского парламента считают, что от старых 
пятиэтажек город должен избавиться 

23 февраля 2015 года. 
Жительни ца пятиэтажки 
на Нижней Масловке Галина 
Квасюк 

Жителям нужно дать четкое 
понимание, что будет с их 
домами дальше 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 
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Масштабный праздник от-
крытия летнего сезона со-
стоится 1 мая. 
Начиная с 9 февраля в про-
екте «Активный гражда-
нин» москвичи определят 
мероприятия еще для 
10 парков Москвы, среди 
которых парк «Сокольни-
ки», сад «Эрмитаж», парк 
«Садовники» и Парк Побе-
ды на Поклонной горе.
— 1 мая парки встретят го-
рожан яркой праздничной 
программой. Что именно 
стоит включить в програм-
му открытия нового летнего 

сезона в парках, выберут 
участники проекта «Актив-
ный гражданин», — гово-
рится в сообщении пресс-
службы портала.
Среди возможных вариан-
тов — концерты, спортив-
ные тренировки, кинопока-
зы под открытым небом, те-
атральные представления 
и другие мероприятия. 
АРТУР ГУТМАНОВИЧ 
okruga@vm.ru

Пользователи «Активного гражданина» ре-
шат, какие мероприятия войдут в программу 
открытия летнего сезона в парках Москвы.

Город готовится 
к началу летнего сезона 



4 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
17–23 февраля 2017

№ 6 (734)
UGORIZONT.RU

О том, что у 88-летней Ва-
лентины Хохловой слома-
лась газовая плита, случай-
но узнала ее соседка. Она и 
обратилась за помощью в 
управу района. 
По ее словам, плита пенсио-
нерки пришла в негодность 
достаточно давно, а помочь 
было некому. 
Через несколько дней после 
обращения усилиями со-
трудников управы, депута-
тов муниципального окру-

га Нагатинский Затон и ис-
полкома местного отделе-
ния партии «Единая Рос-
сия» в квартире Валентины 
Алексеевны появилась но-
вая плита. 
— Я живу в этой квартире 
почти полвека, — говорит 
ветеран. — Получила ее от 
предприятия, где прорабо-
тала много лет. Сейчас из 
дома выхожу только в храм 
и магазин, а готовлю мало, 
но теперь буду больше.

тысяч квадратных 
метров — 
площадь 
торгового центра, 
который планиру-
ется построить 
в районе на месте 
заброшенного 
кино театра 
«Правда» 

подъезд 
отремонтируют 
в этом году 
в районе. 
Список домов 
опубликован 
на официальном 
сайте управы 

6 февраля 2017 года. Труженица тыла, ста-
рейшая жительница района Нагатинский За-
тон Валентина Хохлова с новой плитой 

3 февраля 2017 года. Четвероклассники 
гимназии № 1636 «Ника» подготовили 
уникальный экспонат для школьного му-
зея «Наследие» имени генерала Белова: 
с сентября ученики готовили полотно, 
на котором они вышивали имена своих 
вое вавших родственников. На фото: уче-
ник гимназии Степан Королев 

ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ

ДАНИЛОВСКИЙ

ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ 

БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ

ЦАРИЦЫНО

■ Турнир по самбо, посвященный Дню за-
щитника Отечества, состоится 18 февраля 
в центре досуга «Личность». На соревнова-
ниях на ковре встретятся дети и подростки 

от 5 до 16 лет. Мероприятие 
пройдет по адресу: улица 
Бехтерева, дом 13. Начало 
в 10:00. Организатор — Совет 
депутатов района.

■ Спортивно-досуговый центр «Высота» 
на Чертановской приглашает детей и под-
ростков в авиамодельные кружки. Под ру-
ководством чемпиона России по авиамо-

дельному  спорту  Сергея 
Антонова ребята конструиру-
ют модели самолетов и уча-
ствуют в различных соревно-
ваниях.

25

лет исполнилось 
12 февраля 
жительнице 
района Зое 
Александровне 
Аксеновой. 
Юбиляр получила 
поздравление 
от президента РФ 

ДОНСКОЙ

90

121

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

В новом здании центра соцобслуживания 
«Чертаново» района Бирюлево Западное сейчас 
устанавливается дополнительное оборудование 

и уже ведется запись в отделение дневного пребывания. 
Также строится ТЦСО в районе Зябликово — последнем 
районе округа, где еще нет своего центра соцобслуживания 
Лариса Мартьянова, первый заместитель префекта ЮАО по организационным вопросам, работе с насе-
лением, СМИ, вопросам социальной сферы и взаимодействию с органами местного самоуправления

«

В рамках оказания адресной социальной помо-
щи местные власти подарили труженице тыла, 
88-летней жительнице района, новую плиту. 

Подарок ветерану 

Наши корреспонденты ходят 
по районам и рассказывают о самых 
интересных событиях недели 

Ягоды цвета бордо 
Крупные бордовые, 
почти черные, ягоды 
черешни — первое, что 
я увидела, когда рас-
пахнула пакет с гостин-
цами. Родители привез-
ли мне его в пионерский 
лагерь. В детстве 
я безум но любила эти 
ягоды, и мама с папой 
всегда покупали их 
к моему дню рождения. 
Чтобы купить в тот раз 
черешню, маме при-
шлось продать новень-
кие, привезенные из-за 
рубежа джинсы. Я узна-
ла об этом случайно, 
в семье о перебоях 
с зарплатой не принято 
было говорить. 
Джинсы и черешня 
для меня, ребенка, ни-
как не укладывались 
на одну чашу весов. 
То, что трудно достать, 
можно долго носить, 
и ягоды, которые съе-
даются в один присест. 
Для меня это были не-
сопоставимые вещи. 
Как могла мама отка-
заться от фирменных 
джинсов, чтобы пора-
довать меня в пионер-
ском лагере гос тин ца-
ми? Мне этот случай 
запомнился навсегда. 
Такой, казалось бы, бы-
товой пример стал сим-
волом жертвенной люб-
ви родителей.
Поэтому, увидев в ка-
лендаре День спонтан-
ного проявления доб-
ро ты, я, честно говоря, 
удивилась. Неужели 
нам теперь нужен осо-
бый день? Ведь теп лое 
отношение к окружаю-
щим, помощь, жертвен-
ность закладываются 
с детства в семье. Да-
вайте воспитывать сво-
их детей в любви, и тог-
да для проявления 
доброты не нужно будет 
выдумывать особые 
даты. 

В день выхода номе-
ра, 17 февраля, отме-
чается необычный 
праздник — День 
спонтанного прояв-
ления доброты. 

ШЕФРЕДАКТОР

МАРИНА 
ГЛАДКОВА
okruga@vm.ru
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ЗЯБЛИКОВО

■ По просьбе жительницы района восста-
новлено освещение во дворе дома № 10, 
корп. 1, на улице Мусы Джалиля. Женщина 
пожаловалась на неисправность несколь-

ких фонарей на портале «Наш 
город». Специалисты ГУП 
«Моссвет» в установленный 
законом срок устранили не-
поладки.
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ЧЕРТАНОВО 
ЮЖНОЕ

БИРЮЛЕВО 
ВОСТОЧНОЕ

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ

В преддверии Дня всех влюбленных в центре досуга 
«Садовники» прошло молодежное ток-шоу «Давай 
познакомимся».

Где ты, моя половинка 
Как два человека могут безоши-
бочно понять, что встретили 
свою половинку? Почему только 
от одного взгляда на него или 
нее замирает сердце и душа 
поет? Чувству любви посвятили 
шоу-программу «Давай познако-
мимся». Пять девушек и столько 
же молодых людей в возрасте от 
18 до 25 лет знакомились друг 
с другом, отвечали на каверзные 
вопросы ведущего, демонстри-

ровали интеллект и чувство 
юмора. 
— За образец мы взяли популяр-
ное в 1990-е ток-шоу «Любовь 
с первого взгляда», — рассказала 
специалист по связям с обще-
ственностью центра «Садовни-
ки» Наталья Коршунова. — Но 
мы не ставили цели сосватать 
молодых людей, а просто хотели, 
чтобы они оторвались от интер-
нета и пообщались вживую.

НАГАТИНОСАДОВНИКИ

БРАТЕЕВО МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

У 36-летнего Алексея — 
врожденный церебраль-
ный паралич. Это первый 
в России случай в Интерна-
циональной федерации 
тхэквондо, когда спортсме-
ну с таким диагнозом удает-
ся добиться подобных 
резуль татов.
— Когда 19 лет назад Алек-
сея привели в секцию, он 
фактически не мог ходить. 
Благодаря растяжкам, ды-
хательным упражнения 
и силе духа  Леша не только 
сам встал на ноги, но и уже 
тренирует других, — рас-
сказывает его тренер Григо-
рий Ковешников.

Житель района 
Алексей Глин-
кин сдал на чер-
ный пояс по тхэк-
вондо.

Черный пояс 
первый дан — 
за упорство 

В этот день в колледже 
школьники и их родители 
могли познакомиться 
с учебным заведением по-
ближе.  Для них были орга-
низованы мастер-классы 
и экскурсии по учебно-про-
изводственному комплексу. 
Например, гости вместе 
с педагогами готовили ка-
рамель и сахарную пасту, 
учились красиво оформлять 
блюда из овощей и даже уча-
ствовали в увлекательных 
физических опытах.

Пищевой колледж 
провел для буду-
щих абитуриентов 
день открытых две-
рей 15 февраля.

День 
накрытых 
столов 

ОРЕХОВОБОРИСОВО 
СЕВЕРНОЕ

Молодые патриоты приве-
ли в порядок могилы деву-
шек-зенитчиц 155-й диви-
зии народного ополчения 
на Ореховском кладбище: 
очистили от снега и возло-
жили цветы.
— Патронатные акции про-
водятся к знаменательным 
датам. На этот раз акцию 
приурочили к наступающе-
му Дню защитника Отече-
ства. Помимо членов Моло-
дежной палаты, мы привле-
каем школьников, — рас-
сказала Анна Зайцева, глав-
ный специалист управы. Ре-
бята ухаживают и за мемо-
риалом воинам-зенитчи-
кам, стоящим неподалеку.

13 февраля ребята 
из Молодежной па-
латы участвовали 
в мемориально-
пат ронатной акции.

Чистота 
и порядок 
на мемориале 

■ В нескольких домах района Братеево 
заменят лифты, сообщили в управе. Рабо-
ты пройдут по адресам: ул. Борисовские 
Пруды, 46, корп. 2; ул. Борисовские Пруды, 

48, корп. 2. Напомним, что 
в прошлом году по регио-
нальной программе капре-
монта в районе отремонти-
ровали 35 лифтов.

■ 18 февраля Совет ветеранов спорта при 
Центральном аппарате ОВД совместно 
с Советом ветеранов УВД по Южном округу 
приглашают школьников на спортивно-па-

триотическое мероприятие 
«С чего начинается Родина».  
Оно пройдет в здании УВД по 
ЮАО (Каширское шоссе, 32). 
Начало в 10:00.

■ Управа района Чертаново Северное напо-
минает жителям, что для держателей со-
циальной карты москвича действуют 
скидки и специальные предложения 

на 12 предприятиях торгов-
ли района. С их перечнем 
можно ознакомиться на сай-
те «Московского социально-
го регистра» (soccard.ru).

Лучшее 
время 
для визита 
в центр 
«Мои 
документы» 

Жители юга столицы могут спать спо-
койно, ведь за порядком в округе сле-
дят лучшие полицейские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Мы ведем спортивно-патриотическую работу 
с молодежью. Недавно центр отметил 90-летие 
со дня своего основания. У нас можно записаться 

в стрелковый тир, автошколу и заниматься боевыми 
искусствами. Сейчас мы готовимся провести ряд 
мероприятий ко Дню защитника Отечества, среди которых 
запланированы соревнования по стрельбе 21 февраля 
Сергей Карельский, директор учебно-спортивного центра Добровольного общества содействия армии, 
авиации и флоту России Южного округа города Москвы

«

■ В районе Чертаново Север-
ное задержан похититель ве-
лосипеда. Сообщение о кра-
же поступило от жительницы 
одного из домов в Сумском про-

езде: подозреваемый украл велосипед 
с лестничной клетки. Ущерб составил 5 тысяч 
рублей. 

■ Полицейские района Орехо-
во-Борисово Южное задержа-
ли подозреваемого в уличной 
краже. По словам потерпевшей, 
на Ореховом бульваре неиз-

вестный ударил ее, похитил телефон стоимо-
стью 14 тысяч рублей и скрылся. Через 15 ми-
нут стражи порядка задержали вора на 
Луганской улице. 

■ В районе Бирюлево Запад-
ное выявили факты нарушения 
миграционного законодатель-
ства. 55-летний житель столи-
цы за денежное вознагражде-

ние прописал в квартире в Востряковском 
проезде уроженцев Средней Азии, заведомо 
зная, что проживать там они не будут. 

Подготовили  СВЕТЛАНА 
ГАВРИЛОВА, АННА 
НИКУЛЬНИКОВА okruga@vm.ru
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В субботу, 11 февраля, жители района Нагорный собирали деньги для онкоболь-
ных детей на благотворительном концерте участников телепроекта «Голос» в га-
лерее «Нагорная».

Люди, делайте добро 

11 февраля 2017 года. Участница телешоу «Голос. Дети» Лиза Кабаева выступи-
ла на благотворительном концерте в галерее «Нагорная» 

В холле галереи установили 
ящик для пожертвования фон-
да «Подари жизнь» Чулпан Ха-
матовой. Зрители благотвори-
тельного концерта оставляли 
в нем деньги на лекарства 
больным детишкам. В камер-
ном зале галереи выступали 
участники разных сезонов по-

пулярного телешоу «Голос»: по-
допечная Димы Билана в 5-м 
сезоне Оксана Казакова, участ-
ницы детского «Голоса» Лиза 
Кабаева и Юля Кондрашенко,  
артист мюзиклов Астемир Апа-
насов и другие. 
— Мы впервые решили органи-
зовать сбор денег, чтобы по-

мочь детям, — сказала сотруд-
ник галереи Екатерина Капица. 
— После «Голоса» моя жизнь 
изменилась, — рассказала 
участница проекта Лиза Кабае-
ва. — Особенно приятно, когда 
меня приглашают выступить 
на благотворительные концер-
ты. Люди, делайте добро!
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Забот у муниципальных де-
путатов, как известно, не-
мало. Одна из главных — 
брошенный автотранспорт.
— К нам регулярно прихо-
дят жители и рассказывают, 
что в их дворе стоят старые 
автомобили, которые нику-
да не ездят и только занима-
ют место, — рассказывает 
глава муниципального 
округа Бирюлево Восточное 
Татьяна Лапшина (на 
фото). — Конечно, с этим 
нужно разбираться. Мы, на-
пример, обращаемся в Объ-
единение административ-
но-технических инспекций, 
сотрудники которого долж-

ны решить, что делать с кон-
кретным автомобилем.
Рейды проводят и сами депу-
таты. Ведь Бирюлево Вос-
точное — недалеко от МКАД. 
У многих водите-
лей фур возникает 
соблазн оста-
вить «больше-
груз» в районе, 
чтобы не платить 
штраф. А ночью 
поехать к месту 
назначения.
Вообще, транспорт — одна 
из главных забот депутатов. 
Нередко жители обращают-
ся с просьбой помочь изме-
нить маршрут или сокра-

тить интервалы движения. 
— Мы имеем право обра-
титься в государственные 
органы, — рассказывает Та-
тьяна Васильевна. — По во-

просам работы 
автобусов, на-
пример, неодно-
кратно обраща-
лись в Департа-
мент транспорта. 
И вопросы реша-
лись.
По словам главы 

муниципалитета, жители 
района становятся все ак-
тивнее.
— На общественные слуша-
ния, например, людей при-

ходит все больше, — расска-
зывает Татьяна Лапши-
на. — Люди обсуждают 
и возможность нового стро-
ительства, и межевание 
кварталов, и вопрос уборки 
проводов, натянутых меж-
ду домами, под землю.
Как показывает практика, 
чем активнее жители, тем 
активнее и выбранные ими 
муниципальные депутаты. 
Чем больше в районе поряд-
ка, тем он комфортнее. А все 
вместе это называется граж-
данское общество, в кото-
ром все решают сами люди.
АНДРЕЙ ВАСИЛЬЕВ
okruga@vm.ru

Муниципальные депутаты Бирюлева Восточного стали еще ближе к народу. У них появился свой 
сайт — mrbv.ru. Любой житель района может узнать здесь о проведении общественных слушаний, 
графике приема народных избранников и пожаловаться на ту или иную проблему.

Автохлам панораму больше не испортит 

Жизнь народных избранни-
ков скоро изменится. На 
прошлой неделе состоялся 
IX съезд Совета муници-
пальных образований сто-
лицы, в котором принял 
участие Сергей Собянин. 
— Мэр попросил нас контро-
лировать работу государ-
ственного бюджетного уч-
реждения «Жилищник», — 
рассказала «ЮГ» глава му-
ниципального образования 
Орехово-Борисово Южное 

Ирина Глотова. — Формаль-
но эта организация нам не 
подотчетна. Но при этом 
наибольшее число обраще-
ний от жителей связано 
именно с уборкой террито-
рии, особенно зимой.
Как пояснил мэр, несмотря 
на позитивные изменения, 
у ГБУ «Жилищник» много 
проблем, начиная от пло-
хой организации работы 
и заканчивая мелкими хи-
щениями. Но это все равно 
потенциально сильные, хо-
рошо оснащенные органи-
зации. Поэтому наша зада-
ча — сделать так, чтобы они 
работали качественно.

Вместе с тем у депута-
тов останется и их, по-
жалуй, главная функ-
ция — контроль работ по 
благоустройству района. 
А они в Орехово-Борисове 
Южном идут полным хо-
дом. В прошлом году, на-
пример, на 17 территориях 
обновили дворовую инфра-
структуру, приведя ее к сто-
личным стандартам.
— Самые объемные работы 
проводились по адресам: 
Шипиловский проезд, 57, 
корп. 1 и 2, 59, корп. 2, 
63/69, и на ул. Воронеж-
ская, 1/37, — рассказывает 
Ирина Глотова. — Послед-

ний двор даже занял второе 
место на городском конкур-
се благоустройства.
Вокруг дома 38/43 на улице 
Воронежская обновили пе-
шеходные дорожки и зоны 
отдыха, отремонтировали 
детские площадки.
Словом, муниципальные 
депутаты времени не теря-
ют. После получения допол-
нительных полномочий на-
родные избранники станут 
еще по лезнее. 

Жители выберут. 
Депутаты 
проследят 

Муниципальные власти получат 
дополнительные полномочия

10 февраля 
2017 года. Муни-
ципальный депу-
тат Ирина Глотова 
на отремонтиро-
ванной детской 
площадке на Во-
ронежской улице 

МУНИЦИПАЛЬНАЯ 
ВЛАСТЬ

о том, какие вопросы решают 
депутаты на территории 

Южного округа 

Представляем новую рубрику

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Как искать информацию 
в интернете, как зареги-
стрировать свой виртуаль-
ный почтовый ящик и как 
получить госуслуги в элек-
тронном виде — расскажут 
в МФЦ «Братеево». По сло-
вам руководителя центра 
Дмитрия Шульгина, кон-
сультации по компьютер-
ной грамотности планиру-
ется ввести в мар-
те. Они будут рас-
считаны на лю-
бой возраст, об-
ратиться смогут как до-
школьник, так и пенсионер. 
— Консультации будут про-
ходить индивидуально. Лю-
бой желающий сможет 
прий ти в любой день и об-
ратиться к администратору 
зала,— пояснил Шульгин. 
Если у посетителя возник-
нут новые вопросы, он точ-
но так же сможет вернуться 
и проконсультироваться 
с администратором. 

Как отметил руководитель, 
в центре постоянно появля-
ются новые услуги. Дми-
трий Шульгин следит за 
этим с момента открытия — 
4 февраля 2013 года. Он по-
могал основать МФЦ в рай-
оне Братеево и сразу занял 
главенствующую долж-
ность. Под его руковод-
ством 15 апреля 2015 года 

МФЦ «Братеево» 
первым в округе 
начал выдавать 
паспорта Россий-

ской Федерации, ранее этим 
занимались только сотруд-
ники МВД. 
— Жители района довольны 
нашей работой. Много-
функциональный центр 
«Бра теево» считается одним 
из лучших в округе и столи-
це, — подчеркнул Шуль-
гин. — Но мы не останавли-
ваемся на достигнутом!
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Многофункциональный центр в районе Бра-
теево планирует запустить экспресс-консуль-
тации по компьютерной грамотности. 

Бабушка поздравит 
по сети 

14 февраля 2017 года. Дмитрий Шульгин — 
руководитель многофункционального центра 
в районе Братеево. Награжден благодарст-
венным письмом мэра Москвы Сергея Собяни-
на за вклад в развитие многофункциональ-
ных центров государственных услуг столицы 

ЛЮДИ ДЕЛА

Рейс будет ходить с интер-
валом 5–10 минут на протя-
жении всего дня от станции 
метро «Каширская».
— Он обеспечит новую хор-
довую транспортную связь 
для жителей города, — от-
метил руководитель сто-
личного Департамента 
транспорта и развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры Максим Лик-
сутов.
Новый маршрут будет кур-
сировать между станциями 
«Каширская» и «Филевский 
парк». Он свяжет шесть ли-

ний метрополитена: Замо-
скворецкую, Серпуховско-
Тимирязевскую, Калужско-
Рижскую, Сокольническую, 
Солнцевскую и Филевскую.
Кстати, у автовокзала «Юж-
ные ворота» появилось но-
вое направление. С 10 фев-
раля автобусы будут от-
правляют в регулярные 
рейсы по маршруту «Мо-
сква — Казань». Автобусы 
по данному направлению 
будут отходить от автовок-
зала ежедневно в 21:00.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

В Москве появится полуэкспрессный маршрут 
автобуса № 908, который соединит шесть ли-
ний Московского метрополитена.

Серую и синюю ветки 
метро свяжет автобус 
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Власти согласовали участок Третьего 
пересадочного контура от станции метро 
«Каширская» до станции «Нижегородская улица» 

Во встрече приняли участие 
префект Южного округа 
Алексей Челышев, депута-
ты местных муниципаль-
ных образований, предста-
вители префектуры, главы 
управ районов и муници-
пальных округов, руково-
дители окружных отрасле-
вых управлений и служб.
По словам главы ведомства, 
основной упор в работе 
в 2016 году был сделан на 
раскрытие тяжких и особо 
тяжких преступлений, не-
допущение проявлений экс-
тремизма, обеспечение об-
щественного порядка, борь-
бе с незаконной миграцией. 
Так, количество зареги-
стрированных преступле-
ний в округе снизилось на 
15 процентов, на 18,2 про-
цента удалось уменьшить 
и количество до рож но-
транс порт ных происше-
ствий, а число погибших на 
дороге сократилось на 
17,3 процента. 
Роман Плугин рассказал 
и о профилактической ра-
боте с несовершеннолетни-
ми: регулярные рейды 
и лекции в школах позволи-

ли снизить подростковую 
преступность на 26,6 про-
цента. 
Управление внутренних дел 
Южного округа стало го-
родским рекордсменом 
в области борьбы с нарко-
торговлей: наибольшее ко-
личество раскрытых нарко-
притонов — именно на юге 
столицы. 
Другая немаловажная сфе-
ра работы — экономиче-
ские преступления. 
— В прошедшем году нами 
было раскрыто 610 престу-
плений экономической на-
правленности, — сказал 
Плугин. 
Начальник управления так-
же поделился данными о ра-
боте по предотвращению 
террористических и экстре-
мистских угроз. В прошед-
шем году сотрудниками по-
лиции по ЮАО было рас-
крыто наибольшее количе-
ство ложных сообщений об 
акте терроризма — 9 пре-
ступлений, а также 13 пре-
ступлений экстремистской 
направленности.
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru

8 февраля начальник УВД по ЮАО генерал-
майор полиции Роман Плугин отчитался о ра-
боте ведомства за 2016 год. 

Количество 
преступлений снизилось  

Террорист XXI века — это 
уже не мужчина в спортив-
ном костюме с большой 
сумкой и не женщина в хид-
жабе. Сегодня вербовщики 
ищут неприметных моло-
дых людей, не вызывающих 
подозрение у полиции 
и служб безопасности. 

ИДЕАЛЬНЫЙ МУЖЧИНА
22-летняя москвичка Елена 
Третьякова с Арсеном Хани-
ковым познакомилась в ин-
тернете. Нового друга она 
сразу окрестила «прын-
цем»: уж слишком выгодно 
он отличался от других ее 
знакомых. 30-летний Арсен 
был внимательным, забот-
ливым, профессионально 
занимался борьбой, гото-
вился поступать в  москов-
ский вуз, не пил и не курил. 
Елена без памяти влюби-
лась в Арсена. Воспринима-
ла его не иначе как будуще-
го мужа, а свою изменившу-
юся жизнь — как сказку. 
Коллеги по работе предо-
стерегали: «Ему нужна не 
ты, а твоя московская квар-
тира». Однако, вопреки их 
предположениям, Арсен во-
все не напрашивался, а сам 
приглашал в гости.
И вдруг «прынц» пропал. 
Перестал писать, не отве-
чал на звонки. Девушка 
ушла в депрессию. Только 
через полгода Елена узнала, 
что Арсена тогда забрали 
сотрудники ФСБ. Якобы он 
вербовал девушек в терро-
ристические организации. 
— Тогда я поняла, как мне 
повезло, — говорит Еле-

на. — Я была в шаге от смер-
ти. Не только своей, но 
и других людей. Я пони-
маю, что он манипулировал 
мной. Я тогда этого не заме-
чала. Была готова бросить 
все и уехать к нему. А там 
меня ждали бы психологи-
ческая обработка, психо-
тропные препараты и заряд 
взрывчатки для теракта.

ПРИКАЗ: ПЕРЕЙТИ 
ГРАНИЦУ
Случай Елены как под ко-
пирку напоминает историю 
студентки филфака МГУ 
Варвары Карауловой. 

Со своим вербовщиком 
Варвара познакомилась 
в социальной сети в марте 
2013 года. В мае 2015-го 
втайне улетела в Стамбул. 
Только благодаря тому, что 
тревогу забил отец Варва-
ры, ее и еще 12 граждан Рос-
сии в июне прошлого года 
задержала погранслужба 
Турции при попытке перей-
ти турецко-сирийскую гра-
ницу. Девушку вернули 
в Россию, а потом арестова-
ли и ее вербовщиков.
По словам представителя 
ФСБ, вернувшись, Варвара 
начала готовить новую по-
пытку к бегству.
Судебно-психиатрическая 
экспертиза признала де-

вушку вменяемой. Сейчас 
Караулова находится в след-
ственном изоляторе по об-
винению в «приготовлении 
к участию» в запрещенной 
в России ИГИЛ. 

ПУШЕЧНОЕ МЯСО 
НА ЭКСПОРТ
В августе 2015 года за от-
правку в Сирию для борьбы 
на стороне ИГИЛ житель 
Московского региона Ар-
тем Птушкин получил два 
с половиной года колонии. 
Но суд учел его раскаяние 
и сделку со следствием, поэ-
тому срок уменьшили. 

Как установила ФСБ, в ряды 
«Исламского государства» 
Артем Птушкин был завер-
бован еще три года назад. 
В ноябре 2013 года он тран-
зитом через Турцию отпра-
вился в Сирию, где оказался 
в расположении трениро-
вочной базы «Аль Муа-
скар». В школе боевиков он 
научился жить и готовить 
пищу в полевых условиях, 
быстро улучшил свою физи-
ческую подготовку. Тогда 
«призывник» понял, что за-
игрался. На суде Артем при-
знавался, что осознание по-
следствий пришло к нему 
только перед выходом 

в бой. Молодой человек ис-
пугался  и дезертировал. 
Как именно Артем Птуш-
кин вышел на террористов 
(а скорее — они на него) — 
неизвестно. Но известно, 
что альтернативная интер-
нету схема «призыва»  — че-
рез мечети и молельные 
комнаты крупных городов. 
— Прихожанам мечетей 
злоумышленники раздают 
листовки и брошюры, про-
низанные соответствующей 
идеологией, — рассказыва-
ет социолог Андрей Ермо-
лов, специализирующийся 
на изучении радикальных 

исламистских те-
чений и противо-
действии им. — 
Заинтересовав-
шихся обрабаты-
вают психологи-
чески на встре-
чах. Так, посте-

пенно, незаметно и для себя, 
и для окружающих человек 
вязнет в этой идеологии. 
Для ускорения процесса мо-
гут применяться психотроп-
ные препараты и гипноз. 
Осознать происходящее 
и понять тяжесть послед-
ствий с каждым следующим 
этапом психологической об-
работки и интеграции 
в ИГИЛ все сложнее.
Три этих истории из недав-
него прошлого показыва-
ют, что террористическая 
угроза ближе и серьезнее, 
чем кажется.
СЕМЕН СМИРНОВ 
okruga@vm.ru

Одной 
ногой 
в ИГИЛ* 
Террористы вербуют девушек славянской внешности в сети 

8 февраля 2017 года. Начальник УВД по ЮАО 
генерал-майор полиции Роман Плугин 

Кроме интернета существует 
и другой способ вербовки — через 
мечети и молельные комнаты 

*Террористическая группировка, запрещенная на территории РФ

О том, что Москва стала фи-
налистом форума, стало из-
вестно только в завершаю-
щий день. Также в список 
«умных» городов попали 
мегаполисы Австралии, Ка-
нады, Тайваня. От каждой 
страны выдвигалось по два 
города.
По словам организаторов, 
Москва стала первым рос-
сийским городом, чьи успе-
хи признали на столь высо-
ком уровне. 
Свое мнение международ-
ные эксперты сформирова-
ли, учитывая развитую го-

родскую структуру в Мо-
скве. К ней относятся сто-
личные технопарки и тех-
нополисы, система образо-
вания, объединившая шко-
лы, колледжи, университе-
ты и исследовательские ин-
ституты.
Кроме того, свою роль сы-
грали вторая в мире по чис-
лу точек доступа сеть Wi-Fi, 
система общественных ре-
ферендумов и голосований, 
а также транспортная ре-
форма.
МАХАББАТ СЕРДАЛИНА 
okruga@vm.ru

Столица России стала финалистом междуна-
родной премии форума «умных городов», ко-
торый проходит в Тайване.

Самый умный город 
Земли 
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Весна близко, столица готовится скинуть снежную шубу и прогнать ледяной 
холод традиционным сожжением соломенной куклы-Масленицы. Празд-
ничная неделя в этом году пройдет с 20 по 26 февраля. Вместе с главными 
площадками города богатую на развлечения программу на выходные под-
готовил и Музей-заповедник «Коломенское». Кроме традиционных блинов, 
москвичей и туристов ждут концерты и массовые игры. 

Блины и поцелуи 
счета не любят 

Кроме праздничных пло-
щадок в «Коломенском», 
20 февраля жители смо-
гут посетить мероприя-
тие «Встреча широкой 

Масленицы» по адресу: ул. Судо-
строительная, 18, корп. 2. Его ор-
ганизует центр досуга «Планета 
молодых».
В программе мероприятия бу-
дут народные гулянья, веселье 
и угощение. Но самое главное — 
все без исключения получат за-
ряд хорошего настроения, смо-
гут отведать горячие блины. Дети 
и взрослые смогут поучаствовать 
в традиционных русских подвиж-
ных играх. Гостей праздника увле-
кут в круговорот забав, а в музей-
ном кафе можно будет отведать 
вкусные блины с ароматным чаем. 
Жителей района ждут песни 
и пляски, игры и потехи, соревно-
вания и хороводы.

ДАНИИЛ ВАСИЛЕНКО
директор ГБУ «Планета молодых» 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Каток 
Посетители смогут покататься 
на катке с натуральным льдом. 
Если нет своих коньков или лыж, 
их можно взять в аренду. Внутри 
павильона проката также работает 
буфет, есть раздевалка и тренажеры 
для обучения катанию на коньках, 
рассчитанные на любой возраст.

Прокат тюбингов 
На спусках к Москве-
реке расположены 
пунк ты проката тюбин-
гов. Этой зимой ката-
ние на «ватрушках» 
особенно популярно 
у посетителей музея-
заповедника.

Этнографический комплекс 
На территории комплекса программа 
«Веселая Масленица» познакомит 
с обрядами сельского праздника. По-
сетители войдут с куклой-Маслени-
цей в горницу в доме кузнеца. Их уго-
стят блинами и чаем. А сожжение 
Масленицы начнется в 16:00 на сцене 
у Торговой улицы.

Ледяная горка 
После угощения в Этнографи-
ческом комплексе гостям пред-
ложат прокатиться с горки и по-
участвовать в шуточных боях 
«стенка на стенку». Программу 
завершит рассказ о последнем 
дне Масленицы — Прощеном 
воскресенье. Гости смогут 
полюбоваться редким для 
обычных экскурсантов видом 
церкви Казанской иконы Бо-
жией Матери и ее колокольни 
со стороны Казанского сада.

Фольклорное 
представление 
Встречать гостей музея-запо-
ведника будут традиционными 
коломенскими блинами. 
Праздник также не обойдется 
без интерактивного фольклор-
ного представления ряженых 
артистов.
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Аттракционы 
Возле основной площадки 
праздника «Широкая Масле-
ница» на Ярмарочной площади 
есть парк детских аттракционов.

Школа общественного действия 
открылась при Донском монастыре. 
Первое занятие прошло 15 февраля 

На Масленицу 
будут гулять 

по всему Южному 
округу. Ожидается, 
что в «Коломенском» 

отведают блинов 120 тысяч 
горожан. А еще будут 
работать площадки 
в других парках 
и во дворах

Надувные сани 
В районе Нижней улицы, при-
мыкающей к праздничной пло-
щадке, проходит маршрут ката-
ния на надувных санях «Банан», 
прикрепленных к снегоходу.

Конный экипаж 
Одним из основных масленичных 
развлечений в старину было ка-
тание по деревням на лошадях. 
Посетители Коломенского смогут 
вспомнить эту забаву и покатать-
ся в санях или в конном экипаже 
(в зависимости от погоды). 
Лошади от Экспозиционного 
комплекса «Конюшенный двор» 
будут стоять недалеко от Дворца 
Алексея Михайловича.

Праздничные экскурсии 
Экскурсионно-художественная про-
грамма «Масленица и Государыня 
Масленица» поможет гостям больше 
узнать о традициях праздника. Она 
будет проводиться до 20 марта. 
Во время экскурсии по Государеву 
двору гости узнают о любимом на-
родном празднике, его истоках и осо-
бенностях, посетят один из залов 
экспозиции в комплексе Передних 
ворот, посвященный жизни крестьян 
дворцовой волости.

Как сделать 
куклу-Масленицу 
На Руси делали два вида кукол на Масле-
ницу. Чучело в человеческий рост сжига-
лось на костре, символизируя переход 
из одного времени года в другое, а ма-
ленькая Домашняя Масленица хранилась 
дома до следующего года и считалась 
сильным оберегом жилища. 

Голова 
Возьмите кусочек  
белой ткани. Сделайте 
крупный ком из ве-
тоши и заверните его 
в ткань. Заготовка для 
будущей головы готова. 
Маркерами можно на-
рисовать кукле лицо, 
а также повязать ей 
косы из ткани или на-
деть нарядный платок. 

Туловище 
Кукла-Масленица держится 
на палке. Насадите тряпичную 
голову на палку и закрепите 
нитками. Чуть ниже головы 
примотайте два пучка лыка 
так, чтобы они закрыли 
выступающие кусочки 
ткани. Один пучок при-
мотайте спереди, 
другой — сзади. 

Одежда 
Для наряда куклы вполне подойдет старая ненужная 
одежда — будет не жалко сжечь. Но можно сшить раз-
ноцветное платье своими руками. Чем больше складок 
сделать, тем пышнее будет казаться юбка. 

Руки 
Сверните трубочку 
из картона, закрепите 
скотчем или нитками 
и обтяните яркой 
тканью. Поместите 
ее в середину лыка 
и закрепите сзади. 
Это будут руки вашей 
Масленицы.

Подготовили    АННА НИКУЛЬНИКОВА  (текст),  ДАРЬЯ БОЛЬШЕНКО, СВЕТЛАНА ВАСИЛЕВИЧ  (графика) 
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Строительство
и ремонт

(499) 557-04-04,
доб. 132, 135

Кредиты, ссуды, 
финансовая помощь

Туризм и отдых

 Реклама 
Недвижимость

■ Дом. мастер Т. 8 (495) 723-87-03

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Юридические
услуги

Работа и образование

Коллекционирование

Товары и услуги
■ Выкуп авто. Т.  8 (967) 100-09-00
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ Автовыкуп. Ср. Т. 8 (495) 772-55-88

■ Обои. Т. 8 (963) 976-11-85

■ Рем. замков Т. 8 (903) 591-73-32

■ Офис от 40 т. Т. 8 (917) 573-54-06
■ Треб. охранник. Т. 8 (926) 918-00-91 

■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33
■ Сниму квартиру. Т.8 (925) 038-19-63
■ Сниму кв-ру. Т.8 (495) 641-70-58 ■ Московская социальная юридическая 

служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч.: Вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Часы , значки. Т.8 (495) 723-19-05
■ Купим книги. Т. 8 (925) 585— 40–56

Директор Российского он-
кологического научного 
центра им. Блохина Михаил 
Давыдов 

Среди стран СНГ только 
в Белоруссии и Казахстане 
есть комплексная государ-
ственная программа борь-
бы с онкологическими за-
болеваниями. В России, 
к сожалению, таковой нет. 
В июне мы будем обсуждать 
ее создание на съезде онко-
логов России, который 
пройдет в Уфе. Но ее созда-
ние идет «снизу», на базе ре-
гиональных программ. Од-
нако регионы очень разли-
чаются по развитию онко-
логической службы, мате-
риально-технической базы, 
наличию квалифицирован-
ных кадров и возможно-
стям лекарственного обес-
печения. 
Каковы самые главные проб-
лемы нашей онкологии?
Дефицит кадров, низкий 
уровень их квалификации. 
Отсутствие контроля каче-
ства лечебно-диагностиче-
ской помощи, отсутствие 
скрининга наиболее значи-
мых онкологических забо-
леваний.
В РОНЦ им. Блохина под ва-
шим руководством проводят-
ся уникальные операции, тре-
бующие огромного мастер-
ства от всей команды хирур-
гов. Возможно ли, что такие 
операции будут проводиться 
в федеральных онкоцентрах?
Я и мои коллеги постоянно 
ездим в регионы и прово-
дим операции на местной 
базе. Мы хотим показать, 
что выполнять сложные 
операции возможно и на 
местах. А вообще уровень 
хирургии за последние 
10–15 лет возрос на поря-
док. Те корифеи, у которых 
я учился, — неумейки и не-
знайки по сравнению с мои-
ми 30-летними учениками. 
За шесть лет студент может 
превратиться в большого 
мастера. Главное — чтобы 
он был правильно обучен. 

Беседовала
ОЛЬГА РЕДИЧКИНА 
okruga@vm.ru

Михаил Давыдов — хи-
рург-онколог, дирек-
тор РОНЦ им. Блохина. 
С 2006 по 2011 год — 
президент Российской 
академии медицинских 
наук. Член Европейского 
и Американского обще-
ства хирургов, член Нью-
Йоркской академии наук. 

СПРАВКА

Накануне Международного 
дня борьбы с онкологиче-
скими заболеваниями в Мо-
скве встретились ведущие 
онкологи страны. Тема раз-
говора — ситуация с онко-
логическими заболевания-
ми и пути ее улучшения. 
Корреспондент «Южных го-
ризонтов» встретилась с ру-
ководителем Российского 
онкологического научного 
центра им. Н. Н. Блохина, 
главным внештатным онко-
логом Минздрава России, 
академиком РАМН и РАН, 
профессором Михаилом 
Давыдовым. Накануне 
встречи президент Влади-
мир Путин наградил его ор-
деном «За заслуги перед 
Оте чеством» IV степени.

Какова сейчас распространен-
ность онкологических забо-
леваний?
По расчетам, в среднем на 
1000 человек приходится 
30 онкологических боль-
ных. Но мы сами провели 
выборку и у 150 исследо-
ванных женщин нашли рак 
молочной железы в четы-
рех случаях. Каждый год 
у 500 тысяч человек первич-
но выявляется онкозаболе-
вание, и 100 тысяч умирает 
в этот же год.
Как вы оцениваете состояние 
отечественной онкологии?
У нас в стране до сих пор нет 
понимания приоритетно-
сти онкологии — наряду 
с сердечно-сосудистыми за-
болеваниями и диабетом. 

Ведущие онкологи страны встретились 
в Центре имени Блохина на Каширском шоссе 

Михаил 
Давыдов: 
Студент 
может стать 
врачом-
мастером 
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НАРОДНЫЙ ПАРК
В ней мы будем рассказывать 

о благоустроенных 
уголках округа

Представляем новую рубрику
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Проект «Экосреда» стартовал в КЦ «Северное 
Чертаново». По средам там будут проходить 
лекции и мастер-классы, посвященные экологии 

Таких парков — поискать! 
И не факт, что найдешь. 
Здесь, на улице Затонной, 
за подстанцией скорой, от-
строили одну из лучших зон 
отдыха столицы.
— Парк — большой, целых 
шесть гектаров, его обу-
строили еще в 2014 году, — 
рассказывает глава управы 
Нагатинский Затон Ирина 
Джиоева. 
Место, что и говорить, от-
личное. Рядом — Москва-
река и «Коломенское». 
Кстати, через парк многие 
жители района в «Коломен-
ское» и ходят. А многие гу-
ляют здесь. Благо развлече-

ний масса. Одно из глав-
ных — каток: с искусствен-
ным льдом, теплой разде-
валкой, буфетом и прока-
том коньков.
— Массовые катания и тре-
нировки по хоккею идут пол-
ным ходом, — рассказывает 
методист центра «Планета 
молодых» Мария Абросимо-
ва. — С появлением катка 
в районном центре досуга 
заработала секция хоккея. 

А на выходных здесь прохо-
дят ледовые дискотеки.
Впрочем, не катком еди-
ным. В парке есть отличная 
площадка для воркаута — 
с турниками, брусьями и ве-
лотренажером.
— Я каждые выходные бе-
гаю в «Коломенском», а по-
том занимаюсь здесь, — 
рассказывает житель За-
тонной Михаил Кожевни-
ков. — Также играю с сыно-

вьями в футбол.
Еще бы: в парке — 
сразу два футболь-
ных поля, большое 
и малое. Оба с удоб-
ным искусствен-
ным покрытием. 
Есть и площадка 
для выгула собак, 
тоже с тренаже-
рами. 

Парк на Затонной, пожа-
луй, можно назвать эталон-
ным. Практически каждый 
житель района сможет най-
ти себе здесь отдых на свой 
вкус: от неспешных прогу-
лок и чтения на скамейке до 
яростных футбольных бата-
лий. Нужно лишь выйти из 
дома.

26 февраля 2016 года. 
Жители Затонной 
улицы на катке в на-
родном парке 

Здесь можно 
спокойно читать 
книгу на лавочке, 
гулять, кататься 
на коньках 

НИКИТА 
МИРОНОВ 
okruga@vm.ru

Парк на Затонной объединил любителей самого разного отдыха 

Хоть с клюшкой, 
хоть с Мухтаром! 

Во время реконструк-
ции в парке установили 
38 деревянных скамеек, 
восстановили 550 квад-
ратных метров газона, 
высадили  цветники 
и сделали дорожку из 
брусчатки  площадью 
1700 квадратных метров.

КСТАТИ

В последнее время участились случаи обмана пенсионеров, мошенники 
вводят пожилых людей в заблуждение, чтобы заработать на них. Жертвами 
мошенничеств становятся пожилые и одинокие люди, так как являются наи-
более доверчивыми. Распространенный метод мошенников — обман таких 
граждан. Очень часто преступники ищут потенциальных жертв на улице 
среди пожилых людей. Методов обмана множество — от продажи лекарств 
до хитрых словесных уловок: мошенники давят на жалость потенциальных 
жертв, рассказывая небывалые истории, поверив в которые добрые бабуш-
ки и дедушки  отдают обманщикам все свои сбережения.
Мошенничество — это хищение чужого имущества или приобретение права 
на чужое имущество путем обмана или злоупотребления доверием. Лицо, 
занимающееся этим, называется мошенник. За мошенничество статьей 
159 Уголовного кодекса Российской Федерации предусмотрено наказание 
в виде лишения свободы на срок до 10 лет.
39-летний житель Волгоградской области знакомился на улицах столицы 
с пожилыми людьми, представлялся им жителем Украины, рассказывал 
пенсионерам о том, что у него нет документов и, чтобы получить денежные 
средства, которые ему должны перечислить родственники из Украины, 
под предлогом зачисления денежных средств и последующего их снятия 
просил воспользоваться картой пенсионеров. Пенсионеры доверчиво пере-
давали мошеннику свои банковские карты, сообщали пин-коды от них, 
после чего мошенник снимал с карт доверчивых пенсионеров все денежные 
средства и скрывался с места преступления. Таким образом он обманул че-
тырех пенсионеров и получил преступным путем более 2 миллионов рублей. 
Пенсионеры обратились в правоохранительные органы, по факту мошенни-
чества были возбуждены уголовные дела. Прокуратурой Южного админи-
стративного округа г. Москвы в сентябре 2016 года утверждено обвинитель-
ное заключение в отношении К., уголовное дело направлено в Нагатинский 
районный суд г.Москвы для рассмотрения по существу. Приговором суда 
от 03.11.2016 К. признан виновным, ему назначено наказание в виде 6 лет 
лишения свободы. Приговор суда вступил в законную силу. Распознать 
мошенников сложно, эти лица, как правило, не вызывают подозрения, они 
приятны, интеллигентны, воспитанны, внушают доверие и располагают 
к себе. Однако необходимо быть крайне внимательным, не терять бдитель-
ности, по возможности проверять факты, прежде чем совершать то, о чем 
просит мошенник, при малейшем подозрении к правомерности требований 
мошенника необходимо обращаться в правоохранительные органы.     
И. Н. Кукса, прокурор Южного административного округа г.Москвы (03.02.2017) 

Осторожно, мошенники 

Нормы трудового законодательства Российской Федерации не предусма-
тривают юридического понятия «неофициальная заработная плата», опре-
деляя понятие заработной платы в ст. 129 Трудового кодекса  Российской 
Федерации, согласно которой «Заработная плата (оплата труда работни-
ка) — вознаграждение за труд в зависимости от квалификации работника, 
сложности, количества, качества и условий выполняемой работы, а также 
компенсационные выплаты (доплаты и надбавки компенсационного ха-
рактера, в том числе за работу в условиях, отклоняющихся от нормальных, 
работу в особых климатических условиях и на территориях, подвергшихся 
радиоактивному загрязнению, и иные выплаты компенсационного харак-
тера) и стимулирующие выплаты (доплаты и надбавки стимулирующего 
характера, премии и иные поощрительные выплаты)». Порядок, место 
и сроки выплаты заработной платы определены в ст. 136 Трудового кодекса 
Российской Федерации.
Тем не менее сегодня в трудовых отношениях все еще имеет место «черная 
зарплата». Работники зачастую не возражают получать хорошую заработ-
ную плату «в конверте». «Черная зарплата» делает любого работника более 
уязвимым перед работодателем, поскольку в случае конфликта велика 
вероятность быть уволенным и рассчитанным исходя из официального 
размера заработной платы, указанного в трудовом договоре. Выплата «чер-
ной» зарплаты производится исключительно по инициативе работодателя 
на страх и риск работника. Ни ее размер, ни порядок выплаты, ни срок 
выплаты не закреплены, как правило, никакими документами. Поэтому 
работодатель может прекратить выплаты в любой момент, и работнику 
будет очень проблематично что-то получить в такой ситуации: взыскание 
«черной» зарплаты законом не предусмотрено.
Последствия получения «черной зарплаты» достаточно серьезны, на ука-
занные суммы не распространяются нормы законодательства, регулиру-
ющие трудовую деятельность работника и его социальное обеспечение 
(оплата отпуска, листок нетрудоспособности, выходное пособие, будущая 
пенсия). Ответственность физического лица за неуплату или неполную упла-
ту сумм налога (сбора, страховых взносов) установлена ст. 122 Налогового 
кодекса Российской Федерации, а уклонение от уплаты налогов в крупном 
и особо крупном размере влечет уголовную ответственность.
За нарушение работодателем трудового законодательства Российской 
Федерации, в том числе за уклонение от уплаты налогов, предусмотрена 
административная и уголовная ответственности. 
И. Н. Кукса, прокурор Южного административного округа г. Москвы (10.02.2017)

Последствия получения 
«черной зарплаты» 
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Книжная выставка «Для сильных мужчин» 
открылась в библиотеке № 163 Даниловского 
района. Она будет работать до 28 февраля 

— Ну ты бабник! — опешил 
друг. 

МОДЕЛИ ВМЕСТО ЕДЫ
Игоря Васильевича они слу-
шаются, он насквозь видит, 
кому стоит заниматься су-
домоделированием, а кто 
зря тратит время. 
— Бывает, ходит на занятия 
ребенок. А потом узнаешь, 
что он в семье приемный 
и очень переживает... а ко-
рабли для него способ от-
влечься от тоски. Но у роди-
телей может не оказаться 
средств на покупку набо-
ра... Тогда я все покупаю 
сам, если вижу, что ему дей-
ствительно интересно. 
Игорь Васильевич расска-
зывает, что его всегда инте-
ресовало море, но моряком 
не стал. Зато отучился на 
горного инженера и пови-
дал весь мир. 

— Я приезжал в другую стра-
ну и сразу шел в магазин мо-
делистов, тратя деньги, ко-
торые выдавали на еду. 
Но встать за штурвал ему 
тоже посчастливилось. 
— Впервые это было на Пи-
роговском водохранилище 
в 16 лет. Я вел торпедный ка-
тер, который перевозил лю-
дей с одного берега на дру-
гой. И не важно, какой ко-
рабль, маленький ли, пло-
хой, — ты его ведешь! 
А еще Игорь Васильевич 
признается, что немало сво-
их кораблей посвятил... 
женщинам, их именами на-
званы судна. 

ТАМАРА РАССЕКАЕТ 
ВОЛНЫ
На столе великолепная «Та-
мара», она же «Колхида» — 

реплика парусно-моторной 
яхты Александра I.
— Он назвал яхту в честь ца-
рицы Грузии Тамары, но 
позже ее переименовали 
в «Колхиду», а потом в «Пер-
нач». Царская лодка! Мне 
нравится ее история: она 
была оборудована новей-
шей радиосвязью. И в 1917 
году, когда яхта стояла в бух-
те Рос то ва-на-До ну, на всю 
Россию и зарубежные стра-
ны с нее разнеслась новость 
о начале Октябрьской рево-
люции. 

ПОДВОДНАЯ ЛОДКА 
В АКВАРИУМЕ
Посматривая на «Колхиду», 
Максим, брат Никиты, ра-
ботает над древнегрече-
ской галерой. 
— Я увлекаюсь Римской им-
перией и Древней Греци-
ей, — поясняет он. — За-

кончу ладью, поставлю на 
тумбочку и буду думать — 
в чем мои недочеты. Самое 
сложное — это переделы-
вать корабль, в этом я уже 
две запчасти перепутал. 
Следующей мальчик уже за-
думал подводную лодку 
в подарок другу — любите-
лю военной техники. У Мак-
сима была подобная. 
— Бывало, я запускал ее 
в аквариуме. Жаль, потом 
он разбился, но нет, это не 
из-за моей лодки, — смеет-
ся мальчик. 
Максим отмечает, что судо-
моделирование усмиряет 
нервы: 
— Прихожу сюда успокаи-
ваться после контрольных. 
Просто выключаю мысли 
и делаю новый красивый 
корабль. 

9 февраля 2017 года. Участник клуба судомоде-
листов Максим Любенко с ладьей и его препо-
даватель Игорь Демчев с яхтой «Колхида» 

Колхида 
для дамы 
сердца 

Работа над одним кораблем может 
занять три года. Особо сложные 
модели делают больше 10 лет 

1

Участники клуба 
судомоделистов создают 
величественные фрегаты 

Крейсеры, галеры, субма-
рины и много-много мото-
ров! В мастерской судомо-
делистов центра «На Сум-
ском» творческий беспоря-
док — лежат инструменты 
и обрезки от макетов ко-
раблей. 
— Судостроители — это же 
больные люди, — иронизи-
рует преподаватель по судо-
модельному спорту Игорь 
Демчев. — У меня на даче 
целая «лаборатория». Стоят 
сверлильный, токарный 

и фрезерный станки. Дома 
ведь особо не поработа-
ешь — жена недовольна шу-
мом. Зато на даче собираю 
корабли, самолеты, верто-
леты, квадрокоптеры. 
В помещение шумно вбега-
ют четверо ребят. Молодые 
судомоделисты принима-
ются хлопотать над малень-
кими лодками. 
— Пока не знаю, кому свою 
подарю, когда закончу, — 
задумывается Артур Ники-
форов. 
— Ты же Маше хотел пода-
рить, — удивляется его одно-
классник Никита Любенко.
— Уже не хочу, я переду-
мал... Алисе подарю.

АННА 
НИКУЛЬНИКОВА  
okruga@vm.ru 

Фантастически огромная 
Луна будто боязливо выгля-
дывает из космической без-
дны. На снимке Филиппа 
видны хорошо очерченные 
кратеры далекого спутника 
Земли. Своими астрономи-
ческими снимками и видео-
роликами он поделился 
с редакцией газеты «Юж-
ные горизонты». 
Как рассказал Филипп, в на-
чале февраля он снял по-
крытие Луной звезд Тета 1 
и Тета 2 в созвездии Тельца. 
Ему также удалось сфото-
графировать тесное соеди-
нение Луны и звезды Альде-
баран, видимое в небе над 
Москвой. 
Удача еще раз улыбнулась 
молодому исследователю, 
когда он заснял на видео 
пролет МКС (Международ-

ной космической станции) 
на фоне соединения планет 
Венеры и Марса. 
Зафиксированные косми-
ческие явления совпали 
с празднованием Дня рос-
сийской науки, отметил Ро-
манов. 
Его следующая цель — по-
лутеневое лунное затме-
ние. Если погода позволит 
заснять это явление, то 
юный астроном обещает 
прислать в редакцию «Юж-
ных горизонтов» эти уни-
кальные снимки. 
Кстати, засветка над горо-
дом, которая затрудняет на-
блюдение за звездами, не 
мешает Филиппу Романову 
делать уникальные фото-
графии. 
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Молодой астроном-любитель Филипп Романов сфотографировал 
красивейшие космические явления февраля и прислал уникаль-
ные снимки в редакцию «ЮГ». 

Звездная свадьба над столицей 
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6 февраля 2017 года. 
Тесное соединение Луны 
и звезды Альдеба-
ран (1). Линия пролета 
Международной косми-
ческой станции между 
Венерой и Марсом (2) 



— Замысел немцев был 
прост: при входе красных 
в город взорвать плотины 
в горах, чтобы вода хлынула 
в Краков. Там к этому вре-
мени уже был бы и штаб 
1-го Украинского фронта, 
и штабы 59-й и 90-й обще-
войсковых армий, и 2-я воз-
душная… И тут эта ледяная 
волна (на дворе январь). 
И фаустпатроны противо-
танковые на складе. И опол-
ченцы фольксштурма. Та-
кой выскочит, бабахнет по 
танку, его застрелят, но 
танк уничтожен. Это была 
бы мясорубка! И вся техни-
ка оказалась бы под водой, 
ее же на верхние этажи не 
поднять. Вот это все Ботян 
прекрасно понимал и сра-
ботал на опережение. Он 
очень много жизней тогда 
спас. А Краков… Любой го-
род можно отстроить зано-
во, а вот жизнь прерван-
ную, увы, уже не вернуть.

13ДАТА
В сквере «Школьный» на Медынской улице 
22 февраля проведут вахту памяти, 
приуроченную ко Дню защитника Отечества 
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Легенде 
российской 
разведки 
Алексею Ботяну 
исполнилось 
100 лет 

Век полковника 
Вихря 

1

2
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До недавнего времени его 
имя было известно лишь уз-
кому кругу людей. И только 
в середине 1990-х началь-
ство дало разрешение на 
обнародование нескольких 
давних операций Ботяна, 
оставив за чертой секретно-
сти десятки других, не ме-
нее лихих и виртуозных.
«Майор Вихрь» и «Спаси-
тель Кракова» — именно 
так называют Алексея Ни-
колаевича. Сам ветеран от 
таких громких имен отне-
кивается. Говорит, что 
Юлиан Семенов сочинял 
сценарий к телехиту 1960-х, 
когда Алексей Николаевич 
был еще засекречен, и образ 
Вихря был списан с умерше-
го за четыре года до этого 
Евгения Березняка. А что 
касается «Спасителя Крако-
ва», то город, говорит Бо-
тян, спасла Советская ар-
мия, а он ей помог. 
Начав войну с фашистами 
еще в 1939-м польским зе-
нитчиком, Ботян к маю 
1941-го оказался в совет-
ской разведшколе, а уже 
в ноябре в составе разве-

дывательно-диверсионной 
группы был в тылу у нем-
цев. Так всю войну и про-
шагал — впереди наших 
войск.
— Помимо разведки и сбо-
ра информации занима-
лись подрывом немецких 
эшелонов, — рассказывает 
Алексей Николаевич. — Хо-
дили в железнодорожной 
форме на станцию, узнава-
ли, где и когда пройдет по-
езд, и минировали дорогу. 
Немцы потом уже научен-
ные были, стали цеплять пе-
ред локомотивом два ваго-
на с песком, чтобы при 
взрыве тот оставался цел. 
Так что с отсроченными 
взрывами пришлось рас-
прощаться: тянули от мины 
шнур, первые вагоны про-
пускали и дергали, уже ког-
да локомотив над миной 
был. Ну а потом деру...
Так, занимаясь разведкой 
и диверсиями впереди на-
ступающей Красной армии, 
группа Ботяна к маю 1944 
года получила приказ вый-
ти в район Кракова. Ботян 
и товарищи, пока туда до-
бирались, времени зря не 
теряли: походя уничтожили 
полигон для испытаний ра-
кет «Фау-1» и в городке 
Илжа освободили из тюрь-

мы группу Сопротивления. 
Оказавшись под Краковом, 
все свое внимание группа 
сосредоточила на Ягеллон-
ском замке.
— Когда война началась, 
немцы его превратили 
в склад оружия и взрывчат-
ки. Мы узнали и все думали, 
как бы их этого склада ли-
шить. Помог случай. Захва-
тили мы одного инженера-
картографа, Зигмунта Ога-
река. Он служил у немцев, 
но по национальности был 
поляком, и нам удалось его 
на нашу сторону перетя-
нуть.
В итоге поляк помог при-
строить ко всей немецкой 
пиротехнике английскую 
мину, закамуфлированную 
под ботиночную подметку.
— Удобная вещь. Вынима-
ешь чеку, и она через час 
сама приходит в действие. 
Так мы склад и взорвали. 
Немцы с его помощью хоте-
ли при наступлении наших 
плотину на границе со Сло-
вакией взорвать, чтобы го-
род затопило. А мы не дали.
Что стоит за этим скром-
ным «мы не дали», нам объ-
яснил военный историк 
Александр Бондаренко, на-
писавший о разведчике Бо-
тяне целую книгу:

Алексей Николаевич Бо-
тян родился 10 февраля 
1917 года в деревне Чер-
товичи, в той части За-
падной Белоруссии, ко-
торая в 1921 году отошла 
к Польше. По окончании 
школы  был  призван 
в польскую армию. Се-
годня это единственный 
в мире человек, который 
прошел с оружием в ру-
ках всю Вторую мировую 
войну: в первый же ее 
день его зенитный рас-
чет уже сбивал немецкие 
«юнкерсы».

ДОСЬЕ

30 ноября 2016 года. Алексей Ботян (слева) с префек-
том Южного округа Алексеем Челышевым (справа). 
В тот день префект вручил разведчику памятный знак 
в честь 75-й годовщины контрнаступления советских 
войск под Москвой (1). Середина 1950-х. Разведчик 
Алексей Ботян с женой Геленой и дочерью Ириной (2) 



утвержден на роль в филь-
ме «Они не пройдут» Зиг-
фрида Кюна.
Какие наблюдения вашей 
жизни в качестве руководите-
ля городских структур дали 
толчок к вашему творчеству 
как режиссера? 
Разрабатывая закон о меце-
натстве, я вдруг задумал 
снять фильм о Савве Ма-
монтове, имя которого на-
ходится на слуху, но о лич-
ности которого мало что из-
вестно. Даже театралы, по-
сещая Театр оперетты, за-
трудняются ответить на во-
прос, кто его построил. 
А ведь сделал это именно 
Мамонтов, причем на соб-
ственные средства. А как 
много он сделал для худож-
ников, для Серова, Врубеля, 
Васнецова, Коровина! Ког-
да я снимал эту картину, то 
размышлял о тех предста-
вителях государства Рос-
сийского, которые о нем за-
ботились. Мне захотелось 
сделать картину о том, что 
во все времена были люди, 
которые думали не только 
о себе, но и о государстве, 
затрачивая на это свои не-
рвы, силы, средства.
Актерская профессия в депу-
татской работе помогает как-
нибудь? 
Она помогает фразой «Возь-
му твою боль» — по назва-
нию фильма. Помогает со-
переживать, войти в поло-
жение человека, взять его 
ситуацию на себя и попы-
таться ее разрешить. Пото-
му что, раз уж он пришел 
к тебе, сюда, значит, совсем 
отчаялся и все, что мог, уже 
испробовал.

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru
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Кинопоказ комедийного фильма 
«Беспокойное хозяйство» проведет 
галерея «На Каширке» 23 февраля 
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Немногие знают, что био-
робот Вертер из «Гостьи из 
будущего», дядя Володя из 
«Вам и не снилось», Жора 
Скворцов из «Государствен-
ной границы», а по совме-
стительству депутат Мос-
гордумы Евгений Гераси-
мов долгое время жил у нас 
в Южном округе.
Евгений Владимирович, как 
вы оказались на юге столицы? 
Вы же родились на Арбате? 
Наша семья сначала дей-
ствительно жила в центре 
Москвы в коммуналке 
в районе Арбата, но когда 
нас выселили из центра, мы 
достаточно долго жили 
в Чертанове. И я прекрасно 
знаю этот район. Уже став 
депутатом Мосгордумы, 
я никогда не замыкался на 
тех районах, от которых 
баллотировался. Ко мне об-
ращаются жители в том 
числе и Чертанова, по-
скольку знают, что в силу 
своей депутатской деятель-
ности я помогаю всем пар-
кам столицы. 
В Москве произошло много 
хороших изменений в по-
следнее время, в ней ды-
шится совершенно иначе, 
чем раньше. И прекрасно, 
что в ней сохранены и обу-
строены наши парки — «Ца-
рицыно», Парк Горького, 
«Коломенское».
«Коломенское» я очень лю-
блю. Это  один из замеча-
тельных культурных цен-

тров столицы, наша истори-
ческая жемчужина. 
25 февраля, в день вашего 
рождения, в Доме кино собе-
рется творческая группа кар-
тины «Забавы молодых», 
которой в этом году исполня-
ется 40 лет.
Мережко, Любшин, Зудина, 
Серебряков, Теличкина, 
а также уже ушедшие из 
жизни Виктор Павлов, Вя-
чеслав Невинный — какое 
соцветие талантов! Это 
было замечательное время. 
Я надеюсь, этот вечер собе-
рет многих моих друзей 
и коллег, и нам будет что 
рассказать зрителям.
Вы коренной москвич. Уез-
жая из города, скучаете 
по нему? 
Конечно. Причем так было 
всегда. Уезжая на лето, 
очень скоро начинал тоско-
вать по своему подъезду, по 
двору. Наше поколение 
большую часть времени 
проводило во дворе. Мы 
знали каждого его обитате-
ля,  здесь любили, ссори-
лись, дрались, мирились. 
Кино любил, но о карьере 
артиста не помышлял. Мы 
бредили небом, меня вол-
новали безбрежные дали 

Депутат Московской городской думы, режис-
сер Евгений Герасимов на творческом вечере 
режиссера Никиты Михалкова в Доме кино 

Евгений 
Герасимов: 
Меня пленило 
Чертаново 

Евгений Герасимов — 
актер  театра  и  кино , 
кинорежиссер. Дебюти-
ровал на экране в 14 лет 
в фильме «Они не прой-
дут». Окончил актерский 
факультет Театрального 
училища имени Щукина, 
после чего играл в Теа-
тре имени Маяковского. 
Лауреат ордена «За за-
слуги перед Отечеством» 
IV степени. 

ДОСЬЕ

25 февраля отмечает свой день рождения 
кинорежиссер, актер, народный артист России 

В роли робота Вертера в фильме 
«Гостья из будущего» (1985) 

В роли Жоры Скворцова в фильме 
«Государствен ная граница» (1982) 

В роли дяди Володи в фильме 
«Вам и не снилось» (1981) 

ФИЛЬМОГРАФИЯ

космоса, ну, в крайнем 
случае просторы тайги, 
где геологи открывали 
новые месторождения. 
Кино нашло меня само. 
Ребят из нашего двора 

пригласили сниматься на 
«Мосфильм» в массовке 
картины «Полустанок» Бо-
риса Барнета. Сфотографи-
рованный для картотеки 
«Мосфильма», я в итоге был 

Мы бредили небом, меня 
волновали безбрежные дали 
космоса и просторы тайги 
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Пункт приема пластиковых крышек 
от бутылок открылся на территории 
Бирюлевского дендропарка 

Снег хрустит под ногами, 
а солнце чуть слепит глаза. 
Десятки лыжников съезжа-
ются на Нижнецарицын-
скую трассу. Все они — 
участники первенства Юж-
ного округа в рамках все-
российской акции «Лыжня 
России». 
Трехлетняя Варвара Бирю-
кова терпеливо ждет, пока 
мама пристегнет ей лыжи. 
— Она пройдет километро-
вую дистанцию в гонке 
участников 2007 года рож-
дения, — говорит мама Ан-
тонина. — Не смотрите, что 
маленькая, в ее возрасте ей 
нет равных! 
Варвара сосредоточенно 
ковыряет снег лыжной пал-
кой и хранит молчание — 
спортсмен собирается 
с мыслями перед забегом. 
А ведущий с микрофоном 
созывает участников пер-

вой гонки. На линии старта 
выстраиваются мальчиш-
ки-подростки. 
Внимание! Марш! Один 
участник падает еще на 
старте. Остальные, как мо-
гут, уносятся по сложной 
лыжне с перепадами высо-
ты. Еще двое сталкиваются 
на подъеме. А кто-то хитрит 
и буквально вбегает на 
холм, а не заезжает на него. 
Но вот к финишу несутся 
двое. Александр Стариков 

вырывается вперед. Он пер-
вый! Мальчик падает на 
землю и тяжело дышит, за-
крывшись руками. 
— Там был такая сложная 
горка. Я так запыхался, 
пока ее проехал! — наконец 
отдышался лыжник. — 
А впереди еще второй реша-

ющий забег. Со мной едет 
мой друг Никита Карамнов. 
Он сильный и всегда меня 
обгоняет, хочу хоть раз 
у него выиграть. 
Мимо на лыжах уверенно 
проносится пенсионер Ген-
надий Лучинин. 
— Мне 76 лет, и я на лыжах 
всю жизнь! — бодро улыба-
ется он. — Когда я учился 
в школе в Тюмени, на хоро-
шие лыжи не было средств, 
но мой преподаватель уви-

дел, как хорошо я катаюсь, 
и подарил мне лыжи экстра-
класса. В благодарность 
я участвовал от школы во 
всех лыжных состязаниях. 
В стороне разминаются его 
внуки-близнецы Миша 
и Женя Будашкины. Лица 
мальчишек можно разли-

чить лишь по одной дета-
ли — Женя носит очки. 
— Да, мы сегодня соперни-
ки, — по-доброму смеется 
Миша. — Пусть выиграет 
сильнейший! 
Пока новая группа участни-
ков готовится к очередному 
старту, недалеко останав-
ливается Анастасия Жево-
люкова. Ярко-розовые пер-
чатки, бирюзовые штаны, 
белая куртка и макияж де-
лает ее, наверное, самой 

стильной лыжницей 
гонки. 
— Я уже участвовала 
в «Лыжне России» 
в школе. Но потом вы-
пустилась и вот сегод-
ня впервые за четыре 
года снова стою на лы-

жах, — говорит Настя. — 
Лыжи для меня всегда были 
просто школьным предме-
том, но с гонкой иначе, она 
заряжает азартом! 
Из колонок до нас долетает 
голос ведущего: «И в пер-
вой гонке побеждает... Ни-
кита Карамнов!» 

Всероссийский лыжный забег 
проводится с 1982 года 
и привлекает все больше людей 

11 февраля 2017 года. На Нижне-
царицынской трассе прошло 
Первенство Южного округа в рам-
ках гонки «Лыжня России-2017» 

Царским ходом 
Первенство округа собрало спортсменов на территории Царицына

АННА 
НИКУЛЬНИКОВА  
okruga@vm.ru 

Позвоните по телефону го-
рячей линии и подтвердите, 
что еженедельно получаете 
газету. Если вам не принесли 
очередной номер — звоните 
по телефону горячей линии

Гарантия
доставки
газеты

499 5570400

Победительница чемпио-
ната Москвы по армрест-
лингу — звучит брутально. 
Но когда вживую видишь 
саму чемпионку Анастасию 
Зеленину, не сразу веришь, 
что это про нее... Миниа-
тюрная студентка Коллед-
жа имени Карла Фаберже 
расцветает очаровательной 
улыбкой. 
— Когда молодые люди уз-
нают о моем увлечении, тут 
же предлагают помериться 
силой. А для меня это оскор-
бительно: не должен па-
рень бороться с девуш-
кой, — говорит Настя. — Но 
я соглашаюсь и ставлю на-
глеца на место. 
Все началось с того, что На-
стя — выпускница кадет-
ской школы — захотела 
стать ювелиром: лепить 
скульптуры и заниматься 
литьем металлов.
— Мне нравится закреп-
ка — это когда из воска вы-
резается скульптура, ее за-
ключают в каменную фор-
мовку и заливают метал-
лом,  — рассказывает спорт-
сменка и ювелир. — Здесь 
нужна сила, поэтому боль-
шинство закрепщиков — 
мужчины. 
Но девушка не опустила 
руки, а, наоборот, решила 
их подкачать и занялась 

подтягиванием. За попыт-
ками наблюдал физрук и за-
служенный тренер России 
в армспорте Владимир Та-
таринцев, понял сразу — бу-
дет чемпионкой. 
Районные и окружные со-
ревнования Насте быстро 
наскучили. Хотелось поме-
риться силой с профессио-
нальными армрестлерами. 
Новость об участии в чем-
пионате Москвы взволно-
вала и напугала. 
— Я тогда весила 52 кило-
грамма, и, чтобы уложиться 
в одну из весовых катего-
рий, нужно было либо по-
полнеть на пару килограм-
мов, либо сбросить лиш-
ние, — вспоминает девуш-
ка. — Худеть было быстрее.
Злосчастные кило она взяла 
измором. Настя голодала 
и не качалась в зале. Исто-
щенное тело отвечало 
скверным самочувствием. 
— Когда на весах высвети-
лось 49,300 — ликовала 
и на радостях объелась.
Она прошла в нужную кате-
горию и одолела соперницу. 
Следующий шаг для На-
сти — победить на первен-
стве России по армрестлин-
гу, которое проходит с 16 по 
18 февраля. 
АННА ГЕРТ
okruga@vm.ru

Одна из сильнейших столичных армрестлеров 
Анастасия Зеленина выступает на чемпионате 
России. 

Студентка, красавица, 
чемпионка 

25 декабря 2016 года. Анастасия Зеленина 
тренируется перед первенством России 
по армрестлингу на одногруппниках из Кол-
леджа имени Фаберже 
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11 февраля 2017 года. На арене «Парка 
Легенд» прошел первый экстремальный 
спектакль «Игры монстров». Его героя-
ми стали лучшие спортсмены из России, 
Европы и США. Представление объеди-
нило в себе спорт, музыку, театр, цирк, 
световое и огненное шоу 
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Концерт к 140-летию премьеры балета 
«Лебединое озеро» пройдет 25 февраля 
на сцене культурного центра ЗИЛ 

Приходит мужик в зоомагазин:
— Есть у вас кто-нибудь, чтоб умел 
разговаривать?
— Есть! Говорящая сороконожка.
Привел ее домой и говорит:
— Гулять идем? — Та молчит.
— Идем или нет? — Молчит.
— Ну и какая же ты говорящая?!
— Да тихо ты! Я обуваюсь…

100 лет назад у всех были лоша-
ди, а у богатых— машины. Се-
годня у всех есть машины, а ло-
шади обычно у очень богатых.

Три блондинки бeгут зa отходя-
щим поeздом. 
Двe успeвaют зaпрыгнуть, a трeтья 
остaется и зaливaeтся хохотом. 
Дeжурный по вокзaлу:
— Ну и что смeшного? 
Блондинка:
— Дa они меня провожали!

— Ваш билет?
— Нету, а ваш?
— Я контролер вообще-то!
— А я электрик, так что мне те-
перь, за свет не платить?!

Жена звонит мужу:
— Вадим, ты навигатор в машине 
трогал?
— Ну да... Смотрел расстояние 
между Москвой и Ярославлем.
— Ну спасибо! Я в Ярославле...

АНЕКДОТЫФОТОФАКТ
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Отдел Военного комиссариата города Москвы по Даниловско-
му району приглашает граждан, прошедших воинскую службу 
по призыву, контракту или имеющих высшее образование, 
поступить на военную службу по контракту в Вооруженные 
силы Российской Федерации на должности рядового и сер-
жантского состава.

Военная служба 
в Вооруженных силах 
Российской Федерации 
по контракту 

Требования для поступления на военную службу (заключе-
ние первого контракта):
— мужчины и женщины в возрасте 19–35 лет по установленным 
Министерством обороны Российской Федерации правилам;
— образование не ниже среднего (полного) общего;
— уровень физической подготовленности — минималь ные 
требования установлены Наставлением по физической под-
готовке в ВС РФ (НФП-2009);
— здоровье — по результатам медицинского освидетель-
ствования — признанный годным (с незначительными огра-
ничениями) к военной службе.
Военнослужащий по контракту имеет право на:
— достойное денежное довольствие, обеспечение служеб-
ным жильем или выплаты на поднаем жилья (в случае добро-

совестного исполнения обязанностей военной службы — 
приобретение в установленном порядке постоянного жилья 
с использованием накопительно-ипотечной системы); 
— обязательное государственное личное страхование жизни 
и здоровья; 
— выплату подъемного пособия; 
— бесплатный проезд к новому месту службы, в коман-
дировку, к месту проведения отпуска и обратно 
и перевоз на безвозмездной основе до 20 тонн личного 
имущества; 
— социальные гарантии в связи с получением образования 
следующего уровня; 
— бесплатное медицинское и реабилитационное обеспече-
ние в военно-медицинских учреждениях; 

— бесплатное продовольственное и вещевое обеспечение;
— единовременное пособие при увольнении с военной 
службы, предельный возраст нахождения на службе — 
50 лет;
— пенсионное обеспечение с 45 лет, при условии наличия 
выслуги 20 и более лет.
По всем вопросам обращайтесь в отдел Военного комисса-
риата города Москвы по Даниловскому району Южного АО 
г. Москвы по адресу: Пересветов пер., 5, каб. 202А (2-й этаж), 
Телефон: +7 (903) 773-43-43, Якунин Александр Николаевич

Служба по контракту — это не просто работа. Военнослу-
жащий по контракту — это профессиональный защитник 
Родины.
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